

HOMÉLIE 17 JUILLET 2024

P. Stephen LOWE

Ils n'ont pas écouté, ces soldats du roi Assour dont nous parle la 1^{ère} lecture... Ils devaient faire la volonté de Dieu et soumettre Israël mais au lieu de cela ils ont agi bien au-delà de ce que Dieu leur avait demandé et ils ont péri dans un brasier destructeur, à cause de leur incapacité à écouter, leur incapacité à entendre.

De même ces disciples sur le chemin d'Emmaüs, le 1^{er} matin de Pâques, Cléophas et celle que je pense être son épouse, avaient écouté mais n'avaient pas entendu. Ils n'étaient pas en « DSA », juste en train de discuter de ce qui s'était passé lorsqu'un étranger les interrompt. « De quoi parlez-vous ainsi » leur demande Jésus.

Cléophas, la mine sombre lui donne sa version de ce qui vient de se passer. Ils avaient écouté certes mais en aucun cas ils n'avaient entendu, aveuglés par leur espoir que le Christ soit celui qui allait racheter Israël et lui rendre sa gloire.

« Esprits sans intelligence, comme votre cœur est lent à croire ce que les prophètes ont dit » leur déclare d'abord Jésus, puis il les guide vers une meilleure compréhension et interprétation des Écritures. Plus Jésus leur parle, et plus, en eux, leur cœur devient brûlant d'amour et de compréhension.

L'écoute et la compréhension vont de pair. Comme nous le voyons dans les Écritures lorsque les prophètes, Marie, Joseph, les 12 et tant d'autres sont appelés eux aussi. Ils entendent cet appel dans les tréfonds de leur cœur et ils sont comme illuminés. Ils deviennent des êtres éclairés qui entendent dans leur cœur brûlant d'amour, la parole du Christ éclairant leur chemin.

Jésus, lui aussi, écoute, entend et est éclairé. Dans l'Évangile il exulte de joie : « Je te bénis Père, Seigneur du ciel et de la terre, d'avoir caché cela aux intelligents et de l'avoir révélé aux tout-petits. Oui Père car tel a été ton bon plaisir. » Une telle écoute nous révèle la perfection de Dieu et nous indique le chemin à suivre pour grandir également en perfection et en sainteté. En effet la promesse que vous vous êtes faite « de vous aimer et vous honorer chaque jour de votre vie » vous invite, tous les deux, à un partage permanent de votre moi profond et à une écoute sincère et profonde.

Et pourtant, plus facile à dire qu'à faire, n'est-ce pas ? Parce que la vie de couple, de parents est très dense, que facilement notre travail, notre communauté, nos activités, les réseaux sociaux et le monde en général, érodent et abiment nos relations. Lorsque c'est le cas, le feu brûlant et destructeur de la première lecture peut aisément ébranler même la meilleure des relations.

Dans ce voyage qu'est le mariage ou le sacerdoce également, il est facile de se laisser absorber par tout ce qui se passe autour de nous. Souvent nous ne réalisons même pas que nous nous éloignons alors de la croix, ce signe de l'alliance d'amour, que nous nous éloignons de Jérusalem, ville symbole du Christ demeurant avec nous et où nous sommes gardés dans l'Unité, la Paix et l'amour.

Le DSA est l'élément essentiel des Equipes et le chemin d'Emmaüs peut nous aider à le saisir. Voyez comme le Christ devient présent aux disciples. Ils marchaient seuls sur la route, sans distraction. Un lieu, un moment s'offre à eux. Alors vous-même, comment vous posez-vous et comment devenez-vous vraiment présents l'un à l'autre ? Comment mettez-vous de côté tout le reste pour vous créer un espace de temps consacré au DSA ?

« De quoi parlez-vous ? » leur demanda-t-il ? Il souhaitait les écouter vraiment, les entendre et il avait tout son temps. Alors de même, eux aussi l'écouteront lorsqu'il leur révéla les passages de l'Écriture qui



parlaient de lui. Plus ils étaient attentifs, plus leur cœur devenait brûlant à l'intérieur d'eux et plus le Christ se révélait à eux bien qu'ils ne l'aient toujours pas reconnu.

Vous-même, comment écoutez-vous et comment entendez-vous en tant que couple ? Prenez-vous le temps de remarquer comme votre cœur devient brûlant à l'intérieur de vous lorsque vous partagez ? Discutez-vous ensemble de la place du Christ ressuscité qui souhaite vous guider dans votre vie de couple marié ? Le processus Synodal nous invite tous à être attentifs au chemin que l'Esprit nous indique lors d'une conversation spirituelle. Ainsi, considérez le DSA comme une discussion spirituelle pendant laquelle le Christ ressuscité marche à vos côtés et vous parle comme il l'a fait avec ce couple sur la route d'Emmaüs.

Puisse le DSA être pour vous un moment pendant lequel vous sentirez votre cœur brûler d'amour et où vous reconnaîtrez le Christ ressuscité. Avec Jésus exultez de joie « Je te bénis Père, Seigneur du ciel et de la terre, d'avoir caché cela aux intelligents et de l'avoir révélé aux tout-petits. Oui Père car tel a été ton bon plaisir. »

Puisse-t-il faire de grandes choses à travers vous, par vous et à travers votre mariage.

